

CANTICO

Carmen NARANJO

“(Cántico cósmico)” es un libro de poesía. Es el más extraordinario que se ha escrito en Centroamérica. Quienes lo hemos leído, realmente nos pusimos en órbita celestial.

Es un libro que abarca todo: la filosofía, la física cuántica, la relatividad, la sabiduría observadora de muchos pueblos. Habla de la génesis, del nacimiento del mundo hasta nuestros días.

Señala José Coronel Urtecho en sus “Anotaciones inicial de Cántico cósmico” que el libro está en la Línea de Lucrecio y Dante, que es tan importante como “De rerum natura” o la “Divina Comedia”.

Dice concretamente Coronel: “Me parece que “Cántico cósmico”, más que

cósmico

una explicación, es una representación o presentación del universo, como las fotos de los astrónomos, pero en términos poéticos, como a través de la poesía. Hasta aquí —que yo sepa— “Cántico cósmico”, es el único poema de la evolución. (El único poema, desde luego, de la visión evolucionista del universo, en nuestra lengua).

“Cántico cósmico” es el fruto de la erudición, detrás de él hay un hombre solitario y estudioso que vive en una isla.

El libro juega con los tiempos, viene desde la gran explosión, el big bang, y salta al recuerdo de una muchacha de quien se enamoró el poeta a los 20 años, o a la versión de esa dependiente de tienda cansada que vio en Nueva York.

Tiene 43 Cántigas y una de ellas dedicada a “Condensaciones y visión de San José de Costa Rica”, la Cántiga 8, que entre otras cosas dice:

“Y mi Visión en San José de Costa Rica, contaré

mi Visión —en un taxi de noche acabando de llegar en avión a un Congreso de Escritores.

Mi Visión fue: unos anuncios de neón, farmacias, autos, muchachos en motos, gasolineras, bares, gente en las aceras, grupo de niñas con uniforme, trabajadores agrupados

y vi todo organizado por el amor. El color de una sweater me hablaba de amor

el amor movía los carros, encendía esas luces —todas.

Las modas de las muchachas, qué eran sino amor los niños de los barrios, reunidos por el amor y plantados por el amor árboles de flor roja un muchacho mechudo

—mechudo por el amor un anuncio: IMPERIAL. Quién sabe qué es pero será cosa para compartir, obsequiar.”

Imperial es el nombre de una cerveza costarricense y, tradicionalmente es una bebida que alienta la tertulia, en que se comparten y se obsequian las palabras.

El lenguaje que utiliza, combina las formas más eruditas y las más cotidianas como si levantara la música más exquisita del mundo, la de más aliento e inspiración, con todas las posibilidades que ofrece el español.

Es un libro muy místico, de un misticismo muy inspirador, de ese que nos lleva a amar lo que nos rodea, ya sea a otra persona, al árbol, al lago y especialmente a las estrellas que están en evolución y navegan con todos nosotros en el espacio.

¿Y quién es el autor de este libro tan extraordinario? Nada menos ni nadie más que el gran poeta Ernesto Cardenal.

180102. 1925-9425 3

Lunes 13 de Agosto de 1990

El Día Internacional, mp,
to, 3226

Cántico cósmico [artículo] Carmen Naranjo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Naranjo, Carmen, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cántico cósmico [artículo] Carmen Naranjo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile